

EL PATRIOTA

COMPOSTELANO.

JUEVES 3 DE MAYO DE 1810.

ALEMANIA.

Ausburgo 6 de Marzo.

El total de contribuciones que el Austria debía pagar á la Francia es de 85 millones de francos: 30 millones ya fueron pagos en numerario; y el Austria dió para los 55 restantes letras á razon de 5 millones por mes: la última paga se concluirá para el mes de Octubre próximo futuro.

Márgenes del Elba 10 de Marzo.

Cartas de Francia afirman que Bernadote príncipe de Pontecorbo incurrió en la desgracia de su amo Napoleon, y que ya no puede presentarse en la corte. El rey de Holanda tambien hubo de perder su corona, pero volvió á ser admitido á la gracia por intercesion de su madre.

ESPAÑA.

Coria 19 de Abril.

Vanguardia del ejército de la izquierda.

El teniente graduado de capitán de voluntarios de Balbastro D. Calixto Bujanda, con fecha de 16 del corriente desde el pueblo de Cabezucla, da parte al General de la division, que el día 14 entraron los enemigos en dicho pueblo en número de 100 caballos y 50 infantes, despues de un largo tiroteo sobre el puente, donde saquearon, y mataron un paisano y una muger. Á las dos horas se re-

tiraron por el camino de Torna Bacas, en donde los esperaban algunos soldados de Balbastro, otros de guerrilla, algunos dispersos y paisanos: tuvieron su ataque, y de él resultó matarles 14 infantes y un dragon, y 4 heridos; por nuestra parte solo hubo un cabo de Balbastro herido. Todo lo que se manifiesta en la orden para satisfaccion de la division. Y manda el General que en la primera accion que haya se procure tomar la venganza tan justa que exige este detestable hecho que cometieron en el pueblo. De resultas de esto salieron para reforzar aquel punto 120 hombres.

Acaban de llegar á esta division 14 franceses, que á dos leguas de Madrid hizo prisioneros la guerrilla del Médico: habiendo sido sorprendidos á las dos de la noche, se les mataron 17, y escaparon 3; por lo que resultó que á las tres de la mañana se tocó generala en Madrid, pero la guerrilla no se descuidó en salir de aquel sitio con anticipacion; haciendo montar á los referidos prisioneros en sus mismos caballos, para de este modo evitar mas pronto el peligro. De estos 14 se pasarán dos por las armas, en recompensa del paisano y muger que mataron sobre el puente que cita en la orden anterior; segun asi se lo tiene prometido al Mariscal Ney este nuestro General.

El Sr. Gobernador de Ciudad-Rodrigo, con fecha de 14 del actual comunica al Sr. General de la division, que D. Julian Sanchez le participa que el 12 á medio dia cogió prisionera en la Moralita, despues de una rigurosa resistencia que le hizo por mucho tiempo, una partida de un oficial y 21 hombres enemigos, que remite; teniendo por su parte 2 heridos en la accion; y los franceses 1 muerto y 2 heridos, entre ellos un oficial: lo que se comunica para satisfaccion de la division.

Se expidieron varias proclamas por este nuestro Sabio General á lo interior de la Castilla y paises ocupados por el enemigo; ofreciendo un perdón general para todos los jurados, presentándose á su persona en Badajoz.

Badajoz 15 de Abril.

Todos los insurgentes del Tirol que se refugiaron á Viena han sido echados de allí, y algunos presos.

(Aquellos mismos que abandonaron sus hogares, sacrificaron á sus hijos, derramaron su sangre, y se han alimentado solo de lágrimas por sostener contra el usurpador los derechos del Emperador Francisco, son ahora arrojados por el mismo de la capital, ó encadenados para ofrecérselos en holocausto al verdugo de la humanidad. Pueblos, ved aquí vuestros soberanos: conocedlos, y acube de una vez la vergonzosa sumision al que es indigno de mandaros.)

De Cataluña sabemos que el Dr. Rovira está en las inmediaciones de S. Hipólito con su division, compuesta de 7600 hombres. -- El enemigo ha hecho nuevas tentativas contra el castillo de Hostalrich, tan infructuosas como siempre: en aquella pequeña fortaleza se empiezan ya á estrechar los furores del enemigo, y á brillar los impenetrables escudos de la libertad: 3bo hombres y un coronel fué la pérdida del enemigo, á quien rechazaron vergonzosamente los valientes catalanes defensores del castillo. -- El General frances Villamond ha vuelto á atacar de nuevo el valle de Aran, y volvió á ser rechazado y perseguido en su mismo territorio por aquellos valientes naturales.

Se ha fortificado por los ingleses una pequeña isla en la entrada de la bahia de Algeciras; y se halla en estado de consternar al enemigo si otra vez volviese á esta ciudad, y de impedir que salgan sus cañoneras y corsarios. Aunque esta isla es pequeña, y no está mas que á 200 toesas de la ciudad, tiene la ventaja de dominarla.

Adulterio público del impotente Bonaparte baxo la garantía del Emperador de Austria.

Por un anuncio telegráfico que corrió hasta Strasburgo, se sabe que el 18 de Marzo se celebró con toda solemnidad en Viena el casamiento de Maria Luisa archiduquesa de Austria, hecho el 11 á las diez de la noche con el re-

generador del universo Napoleon; habiendo salido el 13 para Paris; repartiendo antes entre sus hermanas los diamantes que su madre la Emperatriz le habia dexado. Esta noticia (segun uno de los periódicos franceses) se celebró en toda Francia en los dias Sábado y Domingo siguientes al 18 con repetidas salvas de artillería, que resonaron en toda la costa; y Bonaparte el 20 tomó la posta para Compiégne, en donde debia esperar y unirse á la nueva Emperatriz. Á tres jornadas de Paris debian salir á recibir la novia el Archiduque Fernando hermano del Emperador de Austria, promovido á Gran-Duque de Wurtzbourg, el Principe de Nassau Weilbourg, el insigne Murat, Eugenio Bauharnois con su esposa, y los demas reyezuelos y personas de su familia que habian quedado en Paris, en donde se estaban haciendo todos los preparativos dignos á tan altas personas. Á pesar de esto, el pueblo contempla esta infeliz muger como una víctima sacrificada al despotismo de un tirano, que al menor motivo la repudiará, como lo hizo con la desgraciada Josefina. (*Noticia comunicada por el patriota Airú.*)

Noticias de Asturias.

El 14 de Abril fueron atacados los enemigos por las tropas asturianas y auxiliares, y despues de varios encuentros todos tomaron sus antiguas posiciones, siendo las nuestras las de Grandota, Padrun, puentes de Soto y Peñafior: hubo pérdida de una y otra parte, pero los enemigos la sufrieron mayor, pues no baxan de 300 entre muertos y heridos. De los asturianos faltan pocos: de los gallegos algunos mas, porque estaban mas avanzados, pero unos y otros se batieron con el entusiasmo que acostumbran. (*Idem, noticia de Airú.*)

Se dice que Junot reforzó ultimamente á Bonnet con algunas tropas, inútiles ya delante de Astorga, con las que intenta subyugar al Principado, y amenazar á Mondoñedo, Ferrol y Lugo en Galicia, mientras que con las otras divide las provincias de Orense y Tuy, y favorece el proyecto de bloquear á Ciudad-Rodrigo.